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TRIbUNA

¿Cómo se encuentra el Centro de Día y Mayores proyectado en Las Rosas?
Cómo es habitual, venimos ofreciendo la oportunidad de expresar la opinión a todos los grupos políticos de 
nuestra Junta Municipal sobre los temas de actualidad en nuestro Distrito. En esta ocasión, hablamos sobre 
el proyecto y construcción del Centro de Día y Mayores aprobado desde 2007, y que aún diesisiete años 
después sigue sin realizarse

No se encuentra
¿En España hay muchas poblaciones o comarcas de entre 
20 y 40 mil habitantes que no disponen de Centros de 
Mayores y Centros de Día públicos+?
Madrid tiene 131 barrios, en la actualidad dispone teórica-

mente de 89 centros de mayores, Madrid tiene un déficit de 42 centros de 
mayores. Teóricamente, es por el hecho de que una parte de los existentes 
han sido integrados en otras infraestructuras municipales, como centros 
culturales, que no están diseñadas ni ofrecen todos los servicios y activida-
des que hoy en día demandan y necesitan nuestros mayores.
Necesitan Centros de Mayores y Centros de Día municipales.
San Blas Canillejas, 8 barrios, 5 centros de mayores, un déficit de 3 centros de 
mayores. San Blas Canillejas, su Barrio de Las Rosas, igual que el resto de barrios 
de Madrid, están en uno de los territorios del estado español con el PIB y renta 
más alta y este servicio público esencial está muy por debajo del ratio por 
habitante europeo y del estado español. Hoy en día, no hay previsión presu-
puestaria ni un plan a medio y largo plazo para su ejecución real y para hacer 
frente a este acuciante déficit en Las Rosas ni en el resto del distrito y la ciudad.
Esta situación deja a una parte importantísima de nuestros mayores sin ese 
servicio esencial y vital, en listas de espera interminables para un centro de 
día y sus actividades, con el sufrimiento que ello causa.
30 años lleva el PP gestionando y gobernado esta ciudad, prometiendo y no 
cumpliendo, igual que con el resto de servicios públicos sociales, sanitarios, 
culturales y deportivos, en una situación similar o de mayor déficit aún. 
¿Nuestros mayores de Madrid y Las Rosas no se lo merecen?
¿No han pagado los suficientes impuestos a lo largo de sus vidas, y los siguen 
pagando? Desde 2007, hace ya 17 años, Alberto Ruiz-Gallardón prometió 
electoralmente este centro de mayores en Las Rosas y también que cada 
barrio de Madrid (131) tendrían el suyo.
¿Esto no es vergonzoso? Cumplan sus promesas. Cumplan con nuestros mayores.

Agustín García Zahonero, Vocal Vecino del G.M. Más Madrid SBC

Reinventar los modelos para descubrir y disfrutar 
mejor de nuestro tiempo
La mayor esperanza de vida de la sociedad española, como 
una de las más longevas del mundo, es una de las mejores 
noticias que podríamos recibir. Esto plantea retos y opor-
tunidades y, por eso, cada vez se demandan formas distin-

tas de organizar nuestro tiempo 
Esto, sumado a la necesidad, sobre todo postpandemia, de disfrutar más de 
los espacios abiertos, aprovechar nuestro tiempo o las estrategias por com-
partir la soledad no deseada, busca reinventar los modelos de centros y 
actividades desarrolladas hasta la fecha. 
Así, tanto en los 5 CCMM del Distrito, como en los propios Centros Culturales, 
las actividades más demandadas, tanto por nuestros mayores, como por el 
resto de usuarios, son aquellas que invitan a descubrir la ciudad, a disfrutar-
la o compartir experiencias intergeneracionales en los propios centros edu-
cativos. A todo ello ha ayudado la gratuidad en el transporte público, impul-
sado por parte de la Comunidad de Madrid, para nuestros mayores. 
Además, todos damos una mayor importancia al deporte, que no sólo nos 
enseña a trabajar hábitos de vida saludables que redundan, todavía más, en 
una mejora de la calidad de vida. Por eso, darán comienzo próximamente 
las obras del nuevo pabellón deportivo de las Rosas, una demanda de los 
vecinos, entidades deportivas del Distrito y, por supuesto, de nuestros mayo-
res. Igualmente, la apuesta por la cultura viene a romper con antiguos 
paradigmas, abriendo las actividades a plazas y espacios públicos y que cada 
vez son más reclamados y en los que nuestros mayores quieren tener más 
protagonismo. Ejemplo de ello son las jornadas de “Vive y convive”. 
Por supuesto, esto no va en detrimento de la propia programación que, 
junto a las Juntas Directivas de los Centros de Mayores, se viene estable-
ciendo año a año, sino que viene a complementar y responder a unas acti-
vidades que invitan a relacionarnos, a seguir activos y poder disfrutar de 
aquello que, por nuestra actividad laboral, hemos ido aplazando. 

Marina Herranz Partearroyo. Portavoz del Grupo M. PP SBC
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Las Rosas en lucha
El Barrio de Las Rosas no cuenta con Centros de Mayores 
ni Centros de Día, pese a ser el barrio más poblado del 
distrito. Las personas mayores del barrio están obligadas 
a desplazarse a otros barrios del distrito para disfrutar de 
los servicios que ofrecen este tipo de centros. Hace falta 

un Centro de Mayores destinado a la prevención de la dependencia y al 
mantenimiento de una vida activa de las personas mayores, promovien-
do la convivencia, la integración, la participación mediante distintos tipos 
de actividades. También, un Centro de Día donde se pueda completar la 
actividad diaria con actividad cognitiva, física-funcional y social; un lugar 
donde se atiendan las necesidades específicas de las personas mayores, 
sin que las mismas se desvinculen de su entorno.
El Centro de Mayores y el Centro de Día para cubrir estas necesidades 
los llevan reivindicando, los vecinos/as del Barrio de Las Rosas, a través 
de la Asociación de Vecinos Las Musas-Las Rosas desde el año 2009. 
Una reivindicación que siempre ha compartido y apoyado  por el Grupo 
Municipal Socialista. 
Durante estos años, el Grupo Socialista ha llevado varias iniciativas a la Junta 
Municipal del Distrito de San Blas-Canillejas para que el Ayuntamiento de 
Madrid aprobara y ejecutara la construcción de estos centros, que siendo 
aprobadas en Pleno de Junta Municipal, el Ayuntamiento no ha ejecutado.
En  2017 el Ayuntamiento de Madrid adjudicó una parcela para la cons-
trucción de los centros en la calle Suecia, Número 44, pero no constru-
ye los centros.
Desde el Grupo Municipal Socialista de San Blas-Canillejas, animamos a las 
personas mayores de Las Rosas y a la Asociación de Vecinos Las Musas-Las 
Rosas, junto con su presidente Pablo de la Morena a seguir reivindicando, 
los Centros de Mayores y Centros de Día en su barrio hasta conseguir que 
estos sean una realidad. Nosotros también los seguiremos reivindicado 
junto con ellos/as y para ellos/as, Tendrán nuestro apoyo incondicional.
Grupo Municipal Socialista San Blas-Canillejas

Nuestros mayores siguen esperando
Los mayores deben de ser una prioridad, pues se han 
ganado con creces que la sociedad les devuelva todo lo 
que durante muchos años han aportado a nuestro país. 
Por ello, no se deben escatimar esfuerzos en dotar a 
nuestros barrios de instalaciones que contribuyan a pro-

porcionarles bienestar y es indecente que haya partidos políticos que 
sistemáticamente incumplan lo que les prometen.
Desde 2007, siendo Alberto Ruiz-Gallardón alcalde, se viene hablando de 
la construcción de un centro de mayores en las Rosas, existiendo una 
solar a la altura del número 44 de la calle Suecia que resulta idóneo para 
edificarlo. Después vendrían los mandatos de Ana Botella, Manuela 
Carmena y José Luis Martínez Almeida, sin que los equipos de Gobierno 
de ninguno de ellos hayan hecho nada para dar respuesta a un asunto 
ante el que nuestro Consistorio hace oídos sordos desde hace más de 
una década.
Actualmente hay dinero para poner remedio a esta situación, desde hace 
mucho tiempo lo ha habido, por ello queda claro que la razón por la que 
el Partido Popular no ha puesto una sola piedra en sus mandatos es la 
falta de prioridad y que está más preocupado en hacer políticas que en 
lo ideológico no se diferencian en exceso de las necedades a las que la 
izquierda nos tiene acostumbrados. Durante los años en los que sufrimos 
a Más Madrid en la alcaldía, tampoco se dio respuesta a esta reclamación 
vecinal que nadie acaba de atender. En el caso de la ultraizquierda su 
ineficaz gestión se debió a su costumbre de no ejecutar los presupuestos 
municipales, así como a su empeño patológico de preocuparse en si es 
necesario pintar de morado los semáforos o poner falda a los árboles… 
Olvidándose de lo que realmente importa y mejora la vida de los vecinos.
Desde VOX estaremos siempre al lado de nuestros mayores, lucharemos 
por todo lo que les resulte beneficioso y haremos lo que esté en nuestra 
mano para que se construya un centro de mayores en las Rosas.  
Luis Eduardo de la Hoz García. Portavoz GM VOX SBC
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La Roller Maratón San Blas Canillejas 
es un evento deportivo que integra a 
todo tipo de patinadores, venidos de 
todos los puntos del territorio espa-
ñol y algunos del extranjero. 

Participarán en tres modalidades: maratón de 
42 km, una media maratón de 21 km y 10 km 
y, además, para fomentar el patinaje en el 
Distrito, incluirá una patinada popular solidaria 
de 4km para los participantes y acompañan-
tes, como para todos los vecinos de los distri-
tos, por sólo 3 euros. Lo recaudado se desti-
nará a la Asociación Jesús Nazareno de 
Alzheimer y otras demencias de Baena.
Una prueba que pertenece a la primera carre-
ra de la Liga de Maratones de Patinaje de 
Madrid 2024, prevista para el domingo 18 de 
febrero de 09:30 a 12:30 horas. Repetimos el 
circuito de la Avenida Arcentales, utilizando el 
tramo que bordea al Parque El Paraíso, que 
suele estar cortado al tráfico todos los domin-
gos por la mañana. La salida y meta están en 
el mismo punto, en la Avenida Arcentales, a la 
altura del auditorio. El recorrido consta de un 
tramo de 4,98 km común a todas las distan-
cias + 1 bucle inicial de 2,33 km únicamente 
para completar las distancias de maratón y 
media:
Distancia 42K: 8 vueltas al recorrido + 1 al 
bucle inicial
Distancia 21K: 4 vueltas al recorrido + 1 al 
bucle inicial
Distancia 10K: 2 vuelta al recorrido + 1 al 
bucle inicial
Distancia PATINADA POPULAR: 2 vueltas al 
bucle inicial
El recorrido discurre en dirección a la rotonda, 
para continuar por la misma Avenida de 
Arcentales, hasta la rotonda Plaza de Grecia, 
donde se realizaría un giro amplio a izquierda 
para volver por la Avenida de Arcentales. El 
recorrido continúa hacia la otra rotonda y 

sigue por la Avenida de Arcentales hasta la 
intersección de la Calle de los Hermanos 
García Noblejas, donde finalmente se realiza 
otro giro a izquierda de 180º para incorporar-
nos a la Avenida de Arcentales (zona de salida 
y meta), y terminar el recorrido. 
La Liga de Maratones de Patinaje de Madrid 
está organizada por el Club Deportivo Inline 
Madrid, junto con el apoyo del Comité Técnico 
de Patinaje de Velocidad de la Federación 
Madrileña de Patinaje, y en colaboración con 
el Distrito de San Blas Canillejas.
La naturaleza de este evento es de carácter 
deportivo y social, sin ánimo de lucro y con el 
único objetivo de promover y fomentar el 
deporte a través del patinaje de velocidad o 
resistencia, generando un tipo de turismo sos-
tenible y deportivo, con beneficios de ámbito 
local para las empresas y comercios del 
Distrito de San Blas Canillejas, como las cade-
nas hoteleras DWO YUSTE ALCALÁ y DWO 
COLOURS ALCALÁ, que dan cobertura y ofre-

cen descuentos en alojamiento a todos los 
deportistas y acompañantes venidos de fuera.
Este evento deportivo no sólo es un desafío 
físico, también un testimonio de la pasión por 
el patinaje y queremos transmitirlo. Sea aficio-
nado o espectador, no se pierda esta épica 
maratón de patinaje. ¡Sé parte de una expe-
riencia inolvidable llena de pasión, dedicación 
y diversión! ¡Nos vemos en la línea de salida 
el 18 de febrero!
PROGRAMACIÓN: (Salida-Meta Auditorio 
Parque El Paraíso)
9:30 a 12:00 horas: Salida 10k, 21k o 42k 
11:45 a 12:00 horas: Masterclass salto con 
la comba
12:00 a 12:30 horas: Patinada Popular 
Solidaria 
12:30 horas: Entrega de Premios  
¡Inscríbete ahora en nuestra web! No pierdas 
la oportunidad única de patinar por el bello 
Parque El Paraíso.
http://ligapatinajemadrid.es/

DEpORTES

San blas Canillejas empieza el 2024 sobre ruedas
El 18 de febrero llega la tercera edición de la Roller Maratón San Blas Canillejas, que darán vida y sonido 
con 500 patinadores y patinadoras deslizándose por el asfalto de la Avenida de Arcentales 
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LAS TERTULIAS EN LA GRADONA

¿En qué situación se encuentran las 
pensiones?
Valentín González: Dicen que somos 
unos privilegiados, pero no es verdad. 
Llevamos perdiendo cada año entre un 

7% y un 8% de poder adquisitivo. Todo esto se 
refleja en la poca capacidad que tenemos hoy en 
día de ofrecer pensiones. Es cierto que las han 
subido, pero sigue siendo insuficiente. 
Aurelio Villanueva: Mientras el IPC siga subien-
do, las pensiones no van a mejorar. Por mucho 
que haya habido una subida, si los mayores van 
a la compra y se gastan mucho más que el año 
pasado entonces no hay ningún beneficio. Desde 
la plataforma estamos haciendo manifestacio-
nes estatales constantemente para reivindicar 
unas pensiones dignas. 
Alba Rondón: Estamos ante un problema muy 
serio que viene creciendo con el tiempo. Muchas 
familias que no han podido cotizar durante 
muchos años atrás, ahora están pasando apuros 
para vivir el día a día. Tienen que empezar ya a 
ofrecer pensiones dignas. No se puede vivir con 
una pensión mínima con la que apenas puedas 
pagar la compra. Nuestro trabajo de muchos años 
debe verse recompensado de una forma real. 
Ana Pérez: Tenemos lo que se ha sembrado 
durante muchos años. Ahora toca lamentarse. 
Con los 480 euros de las pensiones contributivas 
no se puede vivir. La inflación está en un 8,5%. 

Casi todo el ingreso se te va en la compra. El 
aumento de las pensiones es engañoso. Lo que 
realmente tenemos es un retroceso debido a la 
reforma que realizó José Luis Escrivá.

Javier de la Carrera: La pensión debería ser un 
instrumento para vivir y no para sobrevivir. Te 
llega para lo justo y el ocio está muy limitado. 
Estamos muy por debajo de donde tendríamos 
que estar. Tantos años trabajando tan duro para 
que ahora no podamos casi ni comer. 
Se ha fijado una subida del 3,8% para las 
pensiones en 2024. ¿Es suficiente?
Valentín: No da para nada ese 3,8%. Con la subi-
da del IPC no se va a notar ese incremento. 
Tienen que aumentarlo considerablemente para 
que haya una mejoría. El problema es que vamos 
peor cada año. 
Aurelio: Es una cifra irrisoria. Tanto los pensio-
nistas como los trabajadores tenemos que pro-
testar juntos porque no nos ofrecen aumentos 
reales. Todo esto va opacado por la subida del 
IPC. Así es imposible llegar a final de mes. Las 
pensiones mínimas se tienen que subir al nivel 

del Salario Mínimo Interprofesional (SMI). 
Alba: Principalmente reclamamos que se suban 
las pensiones a las mujeres. La brecha salarial 
aquí también es muy grande. En nuestro Distrito 
hay muchas mujeres que tienen pensiones pre-
carias. Estas mujeres también dan de comer a 
sus hijos, e incluso a los nietos. 
Ana: La Carta Europea dice que tenemos que 
llegar con las pensiones a la cifra del SMI. Es una 
ley y hay que cumplirla. Ya no hablamos de un 
capricho nuestro. Una vez que se cumpla esto ya 
veremos en qué margen nos encontraríamos. De 
momento, el debate está en lo primero. 
Javier: Presupuesto hay, pero falta llevarlo a 
cabo. Durante muchos años hemos ido dando 
esa ‘paguilla’ al Estado. Ahora nos lo tienen que 
devolver porque es nuestro. Pero ellos no lo ven 
así. Somos el patito feo del sistema.  
¿Cómo se puede paliar el efecto de la infla-
ción sobre el poder adquisitivo al conceder 
las pensiones? 
Valentín: No parar de reivindicar nuestros dere-
chos. Lo que pasa es que los gobiernos se están 
pegando entre ellos, en lugar de unirse para pro-
poner mejoras. No se están centrando en lo que 
deberían. Están dejando nuestro problema en un 
segundo plano. 
Aurelio: Para ganar esta batalla la solución está 
en derogar las leyes contrarias a nuestros inte-
reses. Tenemos que presionar al Gobierno desde 

Las Tertulias en La Gradona: 
Las pensiones de nuestros mayores

Página del Distrito discutió en este debate sobre uno de los temas de mayor interés para la población 
de nuestro Distrito: las pensiones. Para analizar esta situación en San Blas-Canillejas contamos con la 
participación de: Valentín González, Pte. Asoc. Mayores y Pensionistas SBC; Aurelio Villanueva, Coor-
dinador Plataforma Pensionistas SBC; Alba Rondón, Plataforma Trabajadores en Paro SBC: Ana Pérez, 
Portavoz Centro Pensionistas Coper Madrid; y Javier de la Carrera, jubilado ex-empleado de banca

Valentín González:
“No concibo que después de lo que 
hemos estado trabajando, al final 

no tengamos nada”



dentro del Parlamento. Llegar a un intercambio 
de intereses entre Gobierno y ciudadanía sería 
un elemento clave. 
Alba: Todo parte desde la organización. Los pen-
sionistas tenemos que organizarnos porque de 
otra manera no nos van a hacer caso. Tenemos 
que luchar por nuestros derechos. Esos mismos 
que hemos pagado durante todos los años que 
hemos estado cotizando. Es mucho dinero el que 
se ha desviado hacia otros ámbitos. 
Ana: Los pensionistas hemos dejado de asumir 
que es un derecho por el que hemos trabajado 
durante toda la vida. Es un derecho garantizado 
por la Constitución. Tenemos que reclamar lo 
que es nuestro. Tenemos que salir todo el mundo 
a la calle a protestar por algo que nos están 
quitando. Es nuestro dinero. 
Javier: Se está volviendo una rueda en nuestra 
contra. Como sigamos así, vamos a cobrar cada 
vez menos. Vamos a cotizar cada vez menos. Y 
en nuestra jubilación no nos quedará nada. Esto 
tiene muy mala pinta y se ve un futuro muy 
negro como no se haga algo al respecto. 
¿Qué opinión tienen acerca de las pensiones 
a los Autónomos?
Valentín: He sido Autónomo durante 40 años y 
desde los 50 hasta los 70 he estado pagando una 
cantidad de dinero para que en mi jubilación 
llegase a los 1.000 euros. Me arrepiento, porque 
si no hubiera pagado aquel dinero ahora tendría 
más. Encima era una ley que te obligaba a hacer-
lo. Me gustaría saber dónde está todo ese dinero 
extra que me prometieron. 
Aurelio: Los Autónomos lo tienen bastante más 
complicado que el resto de las contribuyentes. 
Tienen que dar más dinero y lo peor de todo es 
que no se verán recompensados en el futuro. 
Debería haber muchos más autónomos como 
hace años, pero en las condiciones que estamos 
ahora mismo, lo raro es que siga habiendo. 
Alba: Para mí es un campo bastante desconoci-
do. Considero que se debería hablar más de este 
tema para que todo el mundo esté más concien-
ciado. Así tendremos más armas con las que 
protestar. 

Ana: He sido Autónoma y mi experiencia es muy 
mala. Me tuve que prejubilar y pagaba más por 
la tasa de Autónomo de lo que cobraba por inva-
lidez. Es un grave problema porque hay un vacío 
legal. Hubo un tiempo en el que los Autónomos 
estaban muy beneficiados y el Estado quiso cor-
tarlo. Todo lo siguiente lo hemos arrastrado los 
Autónomos que hemos seguido adelante.

Javier: Mi experiencia no ha sido buena. Estuve 
cotizando tanto como autónomo como por cuen-
ta ajena. En el 2006 deje de cotizar por cuenta 
ajena y solo lo hice como autónomo durante 12 
años y eso se notó claramente en la pensión final.  
¿Sigue existiendo en las pensiones la brecha 
salarial entre hombres y mujeres?
Valentín: Desgraciadamente, sí. Al igual que hay 
hombres muy válidos, también hay mujeres muy 
válidas para cualquier puesto de trabajo. No ten-
dría que haber esa brecha en absoluto. Es verdad 
que se ha reducido un poco esta diferencia de 
ingresos, pero todavía no es suficiente. 
Aurelio: Es un tema que tiene fácil solución, 
pero no lo quieren hacer. A igual trabajo, igual 
salario. Es así de sencillo. Lo que no entiendo es 
cómo a estas alturas seguimos todavía hablando 
de este tema. Ya debería estar solucionado. 
Alba: Hay una brecha de género muy grande y 
pretenden hacernos ver que se está reducien-
do. Todo sigue igual y las mujeres no estamos 
cobrando en igualdad de condiciones. 
Cobramos un 33% menos que los hombres. A 
su vez, tenemos también una vejez mucho más 
precaria. Más de 1 millón de mujeres mayores 
de 65 años no cobran pensión. 
Ana: La línea de salida entre un hombre y una 
mujer no es la misma. Nosotras siempre salimos 
perdiendo. Antes hemos estado hablando del 

poder adquisitivo. Bueno pues una mujer pierde 
el doble que un hombre. El hecho de estar por 
detrás de origen hace que perdamos más tam-
bién, tanto en salarios como en pensiones. 
Javier: Cuanto menos cobren las mujeres, 
menos van a cotizar, y menos van a cobrar de 
pensión. Es una losa muy grande la que tienen 
encima y que las pesa de por vida. La solución 
está en cobrar lo mismo. Para ello hay que cam-
biar la estructura actual para abogar por una que 
ofrezca las mismas posibilidades para todos.
¿Consideran justo que las personas siguan 
pagando el IRPF si ya están jubilados?
Valentín: No tiene ningún sentido. ¿Si ya no 
estamos trabajando por qué nos tienen que qui-
tar ese dinero? La cosa es sacarnos el dinero de 
una manera o de otra. Parece que tenemos que 
pagar para que nos den la pensión. 
Aurelio: Lo mires por donde lo mires no hay por 
donde cogerlo. Las arcas del Estado hay que lle-
narlas y hay que coger de cualquier sitio para 
ello. Así es la realidad. Estamos saliendo dema-
siado perjudicados todos los pensionistas. 
Alba: Estás pagando por un impuesto que ya no 
te corresponde. Las siguientes generaciones lo 
van a tener muy difícil. Así se está viendo, que 
cada vez hay menos Autónomos y los que que-
dan están por las circunstancias. 
Ana: Todo esto se basa en la recaudación. 
Tendríamos que enseñarle a la Tesorería General 
con lo que vivimos día a día. El día de mañana 
sus hijos y nietos lo van a sufrir también.
Javier: Desde hace muchos años han dejado de 
mirar por el ciudadano. Lo peor es que el Estado 
está alimentándose a su costa. Mientras la cosa 
siga igual nos seguiremos quejando hasta que 
nos hagan caso. Es lo que se han buscado. 
¿Creen que hay pensionistas que se mueven 
en el mercado negro para no cotizar?
Valentín: Siempre lo ha habido. No se puede 
negar una obviedad, porque son muchas personas 
las que lo han hecho. Lo que critico es que una 
persona que tenga su puesto y vaya a otro sitio a 
cobrar dinero negro, al fin y al cabo, le está qui-
tando el trabajo a otra persona que está en paro. 

Aurelio Villanueva:
“Las pensiones mínimas se tienen 

que subir al nivel del Salario 
Mínimo Interprofesional”
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Eso es lo que realmente se debería de perseguir. 
Aurelio: Esta economía sumergida siempre ha 
estado, está actualmente y estará en el futuro. 
Hemos tenido que llegar a este punto de deses-
peración para casi normalizarlo. Tendría que 
haber inspectores e instituciones que acaben 
con este problema. Aún así, si hubiera sueldos 
dignos la gente no tendría que buscarse la vida 
de esta manera. 
Alba: Deberíamos tener un salario digno para no 
tener que hacer trabajos extras. Menos todavía 
en negro. La economía del país ha llevado a esta 
situación. Es lo que hay. Una vez metidos en esta 
rueda, lo que se debería de hacer es regularlo en 
lo que se pueda. Se le suele echar la culpa al 
trabajador cuando la principal persona que per-
mite esto es el empresario. 
Ana: Este tema es un arma de doble filo. Vivimos 
en un sistema capitalista que va a pasos agigan-
tados. En cambio, las mejoras para los trabaja-
dores asalariados van muy despacio. Esto lleva 

a la precariedad. Entiendo que ese tipo de situa-
ciones se den. Todo el mundo quiere comer y 
tener un hogar en el que vivir. Este problema se 
soluciona con salarios acorde a las necesidades 
actuales. 

Javier: Aquí hay que establecer una diferencia 
entre el que lo hace por necesidad y el que lo 
hace por ganar un dinero extra. A mí me llegaron 
a ofrecer cobrar cierta cantidad en negro y cuan-
do dije que lo quería hacer todo legal me miraron 
como un bicho raro. Hay mucho dinero en la 
economía sumergida. Por eso tanta gente recu-
rre a ella. Ahí es donde hay que frenarlo. 
¿Creen que en algún momento las pensiones 

dejarán de existir porque no habrá dinero 
para pagarlas?
Valentín: Hay veces que lo pienso, aunque sea 
difícil de creer. No concibo que después de lo 
que hemos estado trabajando, al final no tenga-
mos nada. Lo que más me preocupa son las 
futuras generaciones, porque no se sabe qué va 
a pasar con ellos. 
Aurelio: Es un tema que genera mucha incerti-
dumbre porque no sabemos hasta dónde vamos 
a llegar. Igual se pone un remedio, o quizás esto 
es solo el principio de algo peor que vendrá en 
el futuro. Lo cierto es que el sistema de pensio-
nes siempre ha estado dando problemas desde 
sus orígenes cuando no debería ser así. 
Alba: El peligro está más latente que nunca. No 
sólo las pensiones, sino todo aquello que es públi-
co. Es muy agobiante estar todos los meses con 
la duda de si vas a cobrar tu pensión. Somos un 
país super desarrollado y hay ciertos aspectos en 
los que no lo parece. El momento de luchar es 
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Alba Rondón:
“Más de un millón de mu-

jeres mayores de 65 años no 
cobran pensión alguna”
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ahora porque más adelante no habrá vuelta atrás. 
Ana: Las pensiones de las pensiones de nuestra 
edad están más que aseguradas. Pero se han 
aprobado los planes privados de pensiones. Aquí 
es donde cambia la historia. Se tienen referen-
cias de otros países que han implantado estos 
planes y a la hora de jubilarse no han tenido 
pensiones. Tenemos que luchar para que eso no 
les suceda a las generaciones que vienen. 

Javier: Somos alrededor de 10 millones de pen-
sionistas, lo que se traduce en votos. Desde el 
Gobierno saben que todas estas personas se 
pueden volver en su contra. Es por eso por lo que 
aguantan con el sistema. Es la única baza que 
tenemos ahora mismo a nuestro favor. Por eso, 

es tan importante el boca a boca entre los ciu-
dadanos. Todos debemos estar al margen de las 
irregularidades del sistema para crear una opi-
nión pública más sólida. 
¿Qué alternativas consideran que podrían 
revertir la situación?
Valentín: Luchar por lo que tenemos establecido 
hoy. Cómo decidamos cambiar el rumbo de nues-
tras protestas es cuando de verdad vamos a fra-
casar. Las pensiones públicas han funcionado toda 
la vida, ¿por qué ahora quieren cambiarlas a pri-
vada? Cuando algo funciona no se debe tocar. 
Aurelio: Lo que estamos haciendo en la calle es 
el camino a seguir. Únicamente lo vamos a lograr 
si tenemos constancia entre todos. Para eso 
tenemos que difundir los derechos de los que 
disponemos, en especial las pensiones. Lo públi-
co es lo que funciona; lo privado nos va a arras-
trar a la miseria. 
Alba: Con este nuevo plan se van a enriquecer 
solo unos pocos, pero con el dinero de todos los 

demás. Cualquier pago que no sea estatal nos va 
a hacer sufrir. Todo lo que sea privatizar es empo-
brecer al pobre. Hay que luchar por lo que tenía-
mos, y recuperar lo que hemos perdido. 

Ana: Esta lucha se gana en la calle. Así nos lo han 
demostrado nuestros antepasados. Tenemos 
que ver menos televisión porque nos manipula 
hacia sus intereses. Todo es publicidad engañosa 
y capitalista. La realidad está en la calle.  
Javier: Hay que luchar por lo que es nuestro. Los 
jubilados tenemos unos derechos que no se 
están cumpliendo y es necesario que el Gobierno 
se de cuenta que no están tratando bien a las 
personas que han trabajado toda una vida.
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Ana Pérez:
“Los pensionistas hemos dejado 

de asumir que es un derecho”

Javier de la Carrera:
“Los jubilados somos el patito 
feo del sistema de pensiones”



12 www.paginadeldistrito.com

Interpretarán un repertorio de can-
ciones de diferentes estilos musi-
cales y procedencia. Para este 
encuentro ha sido invitado el coro 
portugués Regina Coeli, un grupo 

radicado en Lisboa, y qué inició su acti-
vidad en 2022, continuando la trayec-
toria de los coros de la Asociación 
Concertato Musical, con sede en 
Olivais (Lisboa), bajo la dirección artís-
tica de Carolina Gaspar. Lo componen 
una veintena de jóvenes de entre 11 y 
20 años.
Por su parte, el Coro Joven de San Blas 
comienza su trayectoria en 2014 bajo 
la dirección de Claudia Corral. Está for-
mado por 35 componentes con edades 
comprendidas entre 12 y 26 años. Cuentan 
con una amplia trayectoria artística, partici-
pando en conciertos y musicales tanto fuera 
como dentro de la Comunidad de Madrid, 
obteniendo diferentes premios y reconoci-
mientos, como el conseguido el pasado año 
en el VI Certamen Nacional de Coros 
Juveniles celebrado en el Conservatorio 
Profesional de Música de Getafe. Para esta 

actuación estarán acompañados por Ramón 
Gil, al piano, Layla Benjamín al violín y Víctor 
Sevilla a la percusión, todo ello presentado 
por María Luisa Valls. 
Escenarios tan diversos como el Auditorio 
Nacional, Teatro Monumental, Wizink Center 
o el teatro Nuevo Alcalá han podido disfrutar 
de la calidad de las voces de estos jóvenes, 
que en su exitosa andadura han tenido la 

oportunidad de publicar dos discos, 
y han colaborado en diferentes 
obras musicales como “Evita”, 
“Ubuntu, el musical”, “Peter Pan” o 
“Los chicos del Coro”. Precisamente 
en esta última obra hay dos chicas, 
Elisa y Lucía (alumnas del IES 
Alfredo Kraus y IES Gómez Moreno, 
respectivamente) que forman parte 
del reparto de este musical que se 
representa en el Teatro de La Latina.    
La convivencia y amistad entre 
estas dos formaciones musicales 
tendrá su segunda parte en la 
próxima primavera, ya que el 27 de 
abril, el Coro de San Blas viajará 
hasta la capital lusa, en la que vol-

verán a compartir escenario con sus amigos 
portugueses. 
Para formar parte del Coro Joven de San Blas 
solo hay que tener ilusión y ponerse en con-
tacto con ellos a través de sus redes socia-
les. @corojovendesanblas o @claudiacorral_
music en Instagram o CoroSanBlas en 
Facebook. Todos los jóvenes son bienveni-
dos y en cada curso admiten nuevas voces.  

Encuentro de Coros Jóvenes en el C.C. Antonio Machado
El próximo 10 de febrero a las 19:00 horas, en el Auditorio del Centro Cultural Antonio Machado de San Blas, tendrá 
lugar un encuentro de coros juveniles, en el que participarán el Coro Juvenil Regina Coeli (Lisboa), y el Coro Joven de 
San Blas (Madrid)

CULTURA

Paseo de Ginebra 26, Madrid - 912344929
Calle Lanzarote 15, S.S. de los Reyes - 910583372

Calle Venezuela 27, Coslada - 917325480

¿Todavía no conoces el mejor
restaurante italiano de Las Rosas?
Descubre el menú de mediodía, envío a

domicilio GRATIS, eventos y más
www.ristoranteilquattro.es





Háblenos de usted  ¿Cómo se 
define personalmente?
Me defino como una persona 
diferente, en cuanto a mi perso-
nalidad me refiero. Me siento 

diferente al resto de la gente. Creo que desde 
pequeña así me sentía frente a mis compa-
ñeros. Dicen que los autores escribimos por-
que la realidad no nos alcanza. Desde peque-
ña me relacionaba más con amigos varones, 
me sentía más identificada con ellos. Los 
hombres no tienen rollos, resuelven todo 
más simple y las mujeres a veces son más 
complicadas. Por otro lado, siempre cuestio-
ne la ley, las formas y nunca dejé que pensa-
ran por mí. A los diecinueve años era inde-
pendiente, me fui a vivir sola y esa fue una 
de las mejores decisiones que tomé en mi 
vida. El árbol genealógico también se poda. 
Después conocí a mi pareja, Gonzalo, lleva-
mos juntos hace más de diecisiete años. 
Tenemos en común un hijo de catorce años, 
Nacho, quién es mi orgullo y mi motor en 
cada emprendimiento y desafío que me pro-
pongo. Como buena geminiana, soy una 
mujer inquieta y me gusta el desafío, el cam-
bio, compartir con mis amigos. Tengo un cír-
culo de amigos muy leales y me considero 
una buena amiga, soy una persona muy fiel 
y generosa, y también espero lealtad del otro 
lado. Me gusta estar sola, disfrutar el tiempo 
para mí, escucharme, darme los gustos que 
quiero. Me gusta que me consientan y me 
gusta consentirme.
¿Se ha formado profesionalmente en 
Argentina?
Sí, soy argentina y estudié allí psicología, soy 
consultora psicológica. Adquirir este conoci-
miento me sirvió para fomentar y fortalecer 
aún más mi creatividad a la hora de escribir, 
soy autora y el estudio de esta ciencia me 

ayuda para construir personajes en una fic-
ción, enriquecernos al momento de contar 
una historia, una buena historia escrita con 
el corazón y reescrita con la cabeza. 
Laboralmente, ¿Quién es Vero Franco?
Me defino como una actriz que conduce. En 
Argentina conduje diferentes programas de 
radio y televisión, espectáculos. Protagonicé, 
dirigí y escribí obras teatrales. Participé en 
diferentes desfiles y producciones audiovi-
suales. Durante los últimos cinco años, en 
Argentina, conduje “Revelados TV”, progra-
ma de televisión que se emitía semanalmen-
te para Artear S.A  realizando entrevistas de 
interés a personalidades del espectáculo, 
celebridades, escritores, políticos, autores, 
jueces, fiscales, etc... Por mi programa pasa-
ron varias figuras, entre ellas, el actual presi-
dente de Argentina, Javier Milei a quien 
entrevisté en varias oportunidades. 

¿En qué faceta laboral se siente más 
cómoda?
Me siento muy cómoda, conduciendo pro-
gramas. Tuve y tengo la suerte de trabajar 
con buenos equipos. En el programa que 
conduzco no tengo ningún guión, soy yo tal 
como me ven, así correcta e incorrecta que 
también está bien
¿Por qué razón decidió radicarse en 
España?
Durante la pandemia de Covid, Argentina fue 
un caos. Gracias a mi trabajo en los medios 
de comunicación no tuve que ajustarme a 
una cuarentena innecesaria que desafortu-
nadamente mucha gente tuvo que aguantar 
y que fue el escenario suficiente para plan-
tearnos si queríamos seguir allí en un país 
roto culturalmente, económicamente y 
socialmente. De inmediato la respuesta fue 
No. Entonces comenzamos a tramitar nues-
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ENTREVISTA

Vero Franco, una comunicadora con un estilo muy personal 
Vero Franco es una conductora argentina de radio y televisión, autora y consultora psicológi-
ca que llegó hace apenas cuatro meses a Madrid. Desde ClickradioTV, todos los viernes nos 
ofrece un interesante magazine de candente actualidad



tras ciudadanías y cuando finalmente des-
pués de un largo tiempo salieron los docu-
mentos, no lo pensamos dos veces, dado qué 
lo que se venía era aún peor. No resultó muy 
difícil tomar la decisión definitiva. En España 
están mis orígenes, nuestras raíces, de mi 
marido también, cuyo abuelo paterno fue el 
fundador de un pueblo aquí. Nos hemos 
encontrado con una sociedad respetuosa 
que abraza el mérito, el progreso, el desarro-
llo y celebra el éxito. España es un país que 
brinda posibilidades.  
¿Cuéntenos que está haciendo en Madrid 
actualmente? 
Llegué a España hace poco más de cuatro 
meses y siento que soy parte de esta mara-
villosa sociedad. Me siento muy afortunada 
formando parte de Clickradiotv “la radio que 
engancha“, ubicada en el corazón de 
Suanzes. Desde el primer día me abrieron las 
puertas. Javier Sandoval es uno de los direc-
tores y mi co-equipier, es un ser humano 
excepcional, de esas personas que quedan 
pocas y digo; estoy bendecida por Dios. 
Llegué hace poco tiempo aquí con mi expe-
riencia y mi curriculum, y hoy estoy hacien-
do mi programa “Revelados TV con Vero” 
todos los viernes de 13 a 14 horas por 
Clickradiotv que junto a Sandoval y equipo 
somos el programa más candente que 
enciende las pantallas.
¿Con qué nos encontramos en 
“Revelados TV con Vero” España?
Es un magazine semanal de una hora 
de duración. Es un programa en vivo y 
eso me encanta, es una adrenalina 
muy especial y con Javier Sandoval 
“Sando” hacemos un equipazo. 
Priorizamos la diversión, la alegría y la 
buena onda. También abordamos la 
actualidad y la política. Entrevistamos 
en el estudio y por zoom, porque tene-
mos invitados de todo el mundo. 
Ofrecemos la mejor música de gran-
des artistas nacionales e internaciona-
les. En el programa contamos con un 
bloque de “estética y salud “ junto al 
Dr. Gonzalo Orallo, mi marido. Él es 
médico flebólogo, cirujano vascular, 

especializado en el tratamiento de varices 
sin cirugía. Es un magazine bien completo 
donde además los invitados participan de 
juegos picantes.
Además del programa, ¿tiene otros pro-
yectos en mente?
Junto a mis dos socias y amigas argentinas , 
Natalia Tagliacozzo y Vicky Parra, a quienes 
admiro profundamente, trajimos “La Petite 
Maison de Madelon” a España .
¿Qué es La Petite Maison de Madelon?

Son casitas infantiles de lujo, únicas en su 
estilo y diseño. Es un producto artesanal y 
exclusivo. Un mundo de proyectos integrales, 
casitas de cuentos, únicas, ambientación de 
habitaciones infantiles con género y estam-
pados de diseño propio, habitaciones temá-
ticas, muebles a medida realizados por los 
mejores ebanistas, lámparas, muñecas per-
sonalizadas confeccionadas a mano como 
objetos únicos pensados para cada cliente. 
La Petite Maison en un regalo especial que 

vivirá en tu corazón para toda la vida. 
¿Dónde se pueden ver sus productos?
Pueden ingresar a la página por 
Instagram o Facebook: La Petite 
Maison Oficial. Se van a enamorar 
tanto los grandes como los chicos se 
lo garantizo.
Mirando hacia atrás ¿hay algo que 
cambiaría en su vida?
Realmente no porque si las decisio-
nes que he tomado me trajeron hoy 
hasta aquí, a ser quien soy y a tener 
la familia que tengo, a estar rodeada 
de la gente que quiero y elijo, no 
cambiaría nada. Respecto a mi vida, 
es mi historia, la  que construí como 
autora, protagonista y directora de 
mi propia vida.
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Concebida en un ini-
cio como servicio 
especial, la nueva 
denominación se 
afianza así definiti-

vamente como ruta regular 
municipal, tras un periodo de 
prueba dando cobertura a la 
creciente demanda en ciertos 
núcleos urbanos, tal es el caso 
de la línea 88, que desde el 
pasado 15 de enero tiene esta 
nueva nomenclatura.  
La línea 88 que conecta 
Canillejas con el barrio de 
Rejas, núcleo actualmente en 
expansión, realiza las siguien-
tes paradas desde su cabecera en el área 
intermodal de Canillejas:  Avenida Aragón-
Campezo, Yécora-Fuentelviejo de Oca, 
Yécora-Nanclares de Oca, Yécora-Invierno, 
Colonia Fin de Semana (Avenida Fermina 
Sevillano), Avenida Aragón-Ingeniero Torres 

Quevedo, Avenida Aragón-Parque 
Empresarial Pegaso y Lola Flores-Padre 
Poveda.
En sentido contrario, estas son las paradas 
desde su cabecera en la calle Lola Flores con 
Padre Poveda: Arcaute, Samaniego-Campezo, 

Deyanira-Campezo, Deyanira-
Pirra, Deyanira-Euterpe, Ctra. 
Acceso estación O´Donnell-
Pirra, Alcalá-Ciudad Pegaso, 
Alcalá-Avenida Séptima y 
Canillejas. 
El servicio se continuará ofre-
ciendo todos los días desde las 
06.00 horas hasta las 21.00 
horas, con una frecuencia de 
20 minutos, y da servicio a 
muchos madrileños que traba-
jan en el Polígono de Fin de 
Semana y en el Parque 
Empresarial Pegaso, así como 
a numerosos turistas que se 
alojan en los diferentes hoteles 

de la zona. Desde que comenzase a prestar 
servicio en octubre de 2022, la línea 88 ha 
transportado 265.340 viajeros hasta el pasa-
do 31 de diciembre de 2023, dando una 
mayor dotación de transporte a un barrio de 
contínuo crecimiento como es Rejas. 

El Servicio Especial de la Empresa Municipal de Transportes de Madrid (EMT) Canillejas Rejas se ha consolidado como 
nueva línea convencional dentro de la red gestionada por la empresa municipal, pasando a denominarse línea 88. Esta 
novedosa denominación no conllevará modificación de itinerario, ni de frecuencia alguna

El Servicio Canillejas-Rejas se consolida como línea convencional 
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Muchos aficiona-
dos echaban de 
menos este 
espacio donde 
los más peque-

ños puedan divertirse, cele-
brando sus cumpleaños, even-
tos, disfrutando de horas libres 
de juego en días de no partido 
o, incluso, durante los partidos 
y las previas. El acceso es para 
niños entre los 4 y los 14 años 
(altura aproximada de 1,05m). 
Tiene más de 500m2 de estruc-
turas de juego e interactivos de 
última generación: realidad vir-
tual, piano de suelo, proyector 
sobre pared con multitud de 
opciones de juego e, incluso, 
una divertidísima yincana inte-
ractiva con variedad de conte-
nidos dinámicos que pueden 
adaptarse a la autonomía de cada niño.
Es un parque de ocio infantil de última gene-
ración en cuanto a diseño, totalmente ali-
neado con el espíritu rojiblanco y a lo que se 

refiere a la diversidad de juegos en la estruc-
tura: camas elásticas, un tobogán en espiral 
con varios giros muy emocionantes, un vol-
cán para escalar y deslizarse, una tirolina, un 

mini campo de fútbol para el dis-
frute de los más futboleros… Por 
todas estas cosas le recomenda-
mos que venga a visitarnos y 
conozca INDI PARK.
Tiene un edificio de dos plantas 
con un toque muy renovado e 
innovador, con todas las nuevas 
tecnologías puestas a disposición 
de todos, con un espacio cubierto 
en un lugar emblemático como 
es el  estadio Cívitas 
Metropolitano, convirtiendo en 
una auténtica oportunidad de 
ocio para los niños y una vía de 
entretenimiento también para los 
padres, que cuentan con un 
espacio donde disfrutar de la 
espera tomando algo. El local 
INDI PARK está situado junto a la 
puerta 30 por el acceso E1 a la 
plataforma. 

Los niños que deseen celebrar sus cumplea-
ños en INDI PARK, pueden optar por con-
tratar el servicio de un tour express por el 
estadio, accediendo directamente por el 
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pUbLIRREpORTAJE

Indi park, un nuevo espacio de ocio en el Metropolitano
Recientemente se ha inaugurado el parque de ocio infantil y familiar INDI PARK en el estadio Cívitas 
Metropolitano. Desde el Club Atlético de Madrid se ha promovido con muchísima ilusión la reapertura 
del área dedicada a los niños, como antaño funcionaba en el Estadio Vicente Calderón 

www.restaurantenido.com
917 75 83 53

C. Sofía, 177. Madrid

ARROCESARROCES
MENÚ DIARIO
SALÓN Y TERRAZA
¡RECOMENDADO! Como una de las mejores paellas de

Madrid por la Guía Metropoli (periódico El Mundo)



local, en compañía de nuestro equipo de 
monitores y de sus padres, si así lo desean. 
Ampliando en 30 minutos las dos horas de 
duración de los cumpleaños, que incluye el 
tiempo de juego y la comida. Además, se 
podrán contratar el resto de las experien-
cias que se ofrecen en Territorio Atleti. ¡¡No 
dude en preguntar!!
Se trata un parque de ocio infantil accesible, 

concienciados en la adaptación a las 
capacidades de todo el público, ya 
sea teniendo en cuenta discapacida-
des motoras o intelectuales. Al igual 
que disponemos de variedad de 
menús adaptados a las alergias e 
intolerancias alimenticias.
Cabe destacar que la grada baja del 
fondo norte tiene acceso directo a 
Indi Park internamente desde la pro-
pia galería de la grada durante el 
partido, si bien el resto de socios 
también pueden disfrutar de sus ser-
vicios entrando por la puerta habitual 
del local (junto a la puerta 30). 
Asimismo, los socios del club ten-
drán siempre un 10% de descuento.   

Somos un referente en el sector de parques 
infantiles en la Comunidad de Madrid, con-
tamos con otros dos parques infantiles en 
Madrid y trabajamos día a día en mejorar la 
experiencia de nuestro público. Contamos 
con un equipo de monitores especializados 
en ocio y tiempo libre, a los que les apasio-
na su trabajo con los niños que harán más 
inolvidable, si cabe, su paso por INDI PARK.
Pueden consultar sus tarifas en https://
sites.atleticodemadrid.com/indi-park/ y 
estarán encantados de atenderles en los 
teléfonos: 630 557 485 y 91 840 40 08 con 
atención desde las 10:00h a las 14:00h y de 
17:00h hasta 20:00h.
Estamos deseando que nos conozcan y que 
vengan a disfrutar en INDI PARK.
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SOLIDARIDAD

durante la pasada Navidad, la fun-
dación Adopta Un Abuelo ha 
recibido más de 250.000 cartas 
para personas mayores que 
viven en residencias. El objetivo 

de la campaña “Una Carta Para Un Abuelo” 
ha sido llenar las residencias de felicitacio-
nes navideñas, ya que muchos mayores no 
pudieron estar acompañadas en esas 
fechas tan especiales. 
El proceso ha sido muy sencillo, en primer 
lugar visiten la web www.unacartaparauna-
buelo.org,  y aparecerá el abuelo que recibirá 
la carta que usted redacte con un mensaje 
de ánimo y de cariño. Pulse enviar, ¡y listo! De 
esta forma habrás regalado una sonrisa a su 
abuelo. El equipo de Adopta Un Abuelo se 
encargó de entregar su carta.
“Una Carta Para Un Abuelo” comenzó en 
2020 y desde entonces han recibido más de 
420.000 cartas de todo el mundo. Además, 
más de 800 colegios han implicado a sus 
alumnos enviando miles de felicitaciones 
navideñas. 
Alberto Cabanes, CEO de la start-up, lo expli-
ca: “En Adopta Un Abuelo queremos llenar 
las residencias con cartas de felicidad y cari-
ño, e intentar que ningún abuelo se sienta 

solo durante las Navidades. Estamos emocio-
nados al ver la implicación de miles de volun-
tarios, pero aún queremos recibir muchas 
cartas más en las prócimas ediciones.
Adopta Un Abuelo es un app que conecta a 
voluntarios con personas mayores que se 
encuentran en situación de soledad. El obje-
tivo es conseguir que se sientan escucha-
das, acompañadas y queridas mientras que 
los voluntarios aprenden valores y experien-
cias de vida.
La asociación nació en 2014 y, desde enton-

ces, se ha convertido en un movimiento 
social siendo premiada en más de 20 ocasio-
nes en materia de emprendimiento e innova-
ción social a nivel nacional e internacional. 
Hasta la fecha, han realizado más de 50.000 
horas de compañía a más de 6.600 abuelos 
‘adoptados gracias a su comunidad de más 
de 13.000 voluntarios y han coordinado más 
de 280 eventos de socialización y cumpli-
miento de sueños de personas mayores. 
Actualmente cuenta con más de 250.000 
usuarios registrados de 18 países.

La fundación Adopta Un Abuelo recibió más de 250.000 cartas de 25 países para felicitar la Navidad a 
personas mayores que viven en residencias de todo el mundo

Solidaridad con las personas mayores en la pasada Navidad
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Carpintería mixta 
exterior en aluminio 
interior madera/P.V.C

Acristalamiento
División de oficinas

Rotura puente térmico

Mamparas
Ventanas
Puertas

Cerramientos
plegables

Techos móviles
motorizados 
y manuales
Persianas

autoblocantes
www.aluminiosandresdefrutos.com

aluminios@andresdefrutos.com

Fábrica: Pol. Ind. de Coslada, C/. Copérnico, 60-62; Tels: 91 669 05 45/05, Fax: 91 669 04 43, Coslada Madrid
Oficinas, exposición y venta: C/. Butrón, 6; Tels: 91 324 11 12/12 10 y 91 408 37 16, Fax: 91 324 10 11 y 91 367 67 67,  Madrid 28022
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Su desarrollo evolutivo es más que 
evidente: en sus inicios pasó de ser 
un simple instalador a tener una 
nave de producción propia de más 
de 800 metros cuadrados y una 

exposición de más de 150 m2. El paso del 
tiempo sólo ha servido para comprobar la 
calidad y el excelente servicio que ofrecen. 
A pesar de las dificultades actuales, esta 
empresa fundada en 1977 continúa al pie del 
cañón. Tiene en la pericia y en la mundología 
su valor diferencial, pero no únicamente vive 
de eso el negocio de Andrés de Frutos, la 
diversidad es otro de sus rasgos distintivos. 
porque se atreve con todo tipo de carpinte-
ría, madera, PVC, aluminios, cristal, persianas, 
etc. Satisface a una clientela que en su mayor 
parte está formada por particulares (a veces 
presta servicios a empresas reformistas y a 
alguna obra). Su fábrica está ubicada en el 
Polígono Industrial de Coslada (calle 
Copérnico 60-62), dotada de maquinaria 
especializada, de altas prestaciones y cuali-
ficación que permite realizar, producir el dise-
ño, corte y mecanización del producto. Es 
decir, al cliente se le elabora un presupuesto, 
una vez que éste es aprobado y tiene el visto 
bueno, pasa a la factoría, donde se saca las 
medias de corte, se secciona, se industrializa 
y se monta finalmente la ventana. Un proce-
so riguroso, automatizado y eficiente al cien 
por cien. Hay que señalar, como dato de inte-

rés, entre las eficaces máquinas que posee 
se encuentra la de Doble Cabezal para el 
corte de aluminio.

Referencia en la capital
Gracias a la profesionalidad demostrada en 
su larga trayectoria, y siempre bajo la pre-
misa de ofrecer productos de calidad a pre-
cios altamente competitivos, Aluminios 
Andres de Frutos  ha sabido ganarse la con-
fianza de numerosos clientes, convirtiéndo-
se en referente del sector, no sólo en San 
Blas-Canillejas, si no en todo Madrid. Una 

confianza en la que, además de la alta cali-
dad de sus productos, destaca la alta profe-
sionalidad de todos sus trabajadores, encar-
gados de ofrecer el mejor asesoramiento 
posible para dar la solución más adecuada 
para cada caso. Y es que realizan todos sus 
trabajos a medida adaptándose siempre a 
las necesidades del cliente, ya sean particu-
lares o empresas. Se puede afirmar categó-
ricamente que el cariño con el que trabajan 
el aluminio es semejante al trato personal 
con nuestros amigos clientes. 

La experiencia es un grado, es una frase que hemos escuchado en numerosas ocasiones. Y casi 
siempre nos da la razón. Sin lugar a dudas, Aluminios Andrés de Frutos, es una empresa que asi 
lo demuestra. Tiene más de 45 años de antigüedad que le da experiencia y con un innegable afán 
de superación y crecimiento

Aluminios Andrés de Frutos, el aval de una gran empresa
COMERCIO
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Otra de las características que adornan a 
esta empresa especializada en la carpintería 
de aluminio es su adaptación a los tiempos. 
Andrés de Frutos ha sido testigo de todos los 
avances tecnológicos que ha experimentado 
el sector en la fabricación de ventanas, puer-
tas, cerramientos, cubiertas, persianas, 
barandillas y rejas, y ha obrado en conse-
cuencia. Adaptándose continuamente a lo 
que demandaba el mercado y actualizando 
cada vez más sus sofisticados servicios. Son 
capaces de trabajar diferentes ele-
mentos y, a su vez, consiguen acli-
matarse a todos los diseños, dimen-
siones y utilidades para llevar a cabo 
un servicio totalmente personaliza-
do y bajo la demanda expresa de 
todos nuestros clientes. Tienen el 
dominio de perfeccionar espacios 
perfectos dentro de una vivienda, 
una oficina o una nave industrial, 
creando ambientes acogedores y 
funcionales. 
Como cualquier negocio que depen-
de de la construcción, esta empresa 
líder del barrio de Las Rosas también 
sufrió las duras acometidas de la 
crisis, en una recesión sin preceden-
tes que obligó a que muchas empre-
sas del sector tuviesen que cerrar 
sus puertas. Gracias a la pericia y el 
nivel de profesionalidad de sus tra-
bajadores y gestores, la factoría no 

sólo se ganó el derecho de seguir 
adelante, sino que se ha vuelto a 
situar como líder de la carpintería 
metálica en nuestra capital. La ofici-
na de exposición y venta se encuen-
tra operativa, de lunes a viernes de 
9:30 a 14:00 horas, y de 16:00 a 20:00 
horas.
Así las cosas, Aluminios Andrés de 
Frutos le brinda la máxima seguri-
dad, propia de una entidad puntera 
en el campo de la carpintería com-
puesta, en el que la carpintería de 
aluminio es uno de los ámbitos más 
relevantes. No obstante, como el 
movimiento se demuestra andando, 
lo ideal es que se acerquen a la expo-
sición ubicada en la calle Butrón, 6, o 
contactar en los teléfonos 
91.324.11.12 - 91.324.12.10 y 
91.308.37.16 y comprueben todo lo 
que pueden ofrecerle.

“Aluminios Andrés de 
Frutos es una empresa con 
todos los últimos  avances 

tecnológicos”



C  
on este proyecto se atien-
den las reivindicaciones de 
la Asociación G77, que lleva 
años pidiendo su reacondi-
cionamiento. Está previsto 

que las obras se inicien en primavera y 
que concluyan en el segundo trimestre 
de 2025. El proyecto lo ejecutará el 
Área de Obras y Equipamientos, en el 
que se invertirán 1,1 millones de euros. 
El plan contempla la renovación de 
todos los pavimentos; nuevo mobiliario 
urbano, como juegos infantiles; bancos 
o aparatos de ejercicio para mayores; 
la sustitución del alumbrado por uno 
nuevo tipo led de alta eficiencia ener-
gética, una gran fuente transitable, así 
como la plantación de numerosos 
arbustos y 22 nuevos árboles.
Para transformar esta plaza se propo-
ne un espacio de texturas variadas 
con una gran fuente en el centro. De esta 
forma se busca fomentar actividades como 
pasear, descansar o jugar. La integración de 
nuevos parterres, la conservación y planta-
ción de nuevos árboles se extenderán a lo 
largo de todo el recinto.       
Desde el grupo municipal Más Madrid en 
San Blas-Canillejas nos llegan las quejas de 
los vecinos en relación con esta remodela-
ción “No entendemos que la creación o 

aumento de nuevas zonas verdes no vaya 
acompañado de un aumento de plantilla. 
La plantación de especies nuevas requiere 
ser cuidadas. La idea es que antes de hacer 
jardines nuevos deberían pensar en cuidar 
bien los ya existentes. Es fundamental con-
tratar personal para el cuidado de ellas.  
Asimismo, no es conveniente utilizar mate-
riales como la zahorra para zonas terrizas. 
Este material impide mantener los espa-
cios en buenas condiciones, ya que impo-

sibilita el desbroce debido a que las chinas 
saltan a los cristales de los coches. 
Además, acabarían obturando las fuentes 
transitables que se van a montar. Hay que 
evitar la colocación de pletinas de acero 
galvanizado, material considerado muy 
peligroso y que puede ocasionar cortes y 
accidentes a los más pequeños. Deberían 
haber pensado también en ajardinar la 
Plaza Mayor de Rejas, que se encuentra 
muy deteriorada”.        
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URbANISMO

La plaza de San Cristóbal será remodelada
El Ayuntamiento de Madrid tiene previsto abordar la esperada rehabilitación de la Plaza de 
San Cristóbal de Ciudad Pegaso. Un espacio destinado a convertirse en un epicentro multi-
funcional e integrador, siguiendo la visión original de la colonia

Celebramos nuestro 6º Aniversario





La orden de cierre fue emitida 
el pasado 25 de enero del 
2023 El local se ha enfrentado, 
además, a un expediente san-
cionador con una multa fijada 

en 60.000 euros por incumplimiento de 
la Ley de Espectáculos y Actividades 
Recreativas, pero su cese no se ha con-
sumado hasta un año después, el pasa-
do 12 de enero, ya que los responsa-
bles solicitaron medidas cautelares en 
el Tribunal de lo Contencioso-
Administrativo para evitar posibles 
perjuicios irreversibles. Les fueron con-
cedidas inicialmente, luego retiradas y 
posteriormente de nuevo aprobadas, 
hasta que ahora las revoca el TSJM.
La Fundación Internacional de 
Educación (FIE) es la entidad persona-
da en esta batalla judicial contra el 
Gobierno municipal, pese a que su 
relación con Cibeles era fluida. En 
2003, la institución fue la beneficiaria 
de una concesión gratuita por parte del 
Ayuntamiento para disfrutar de estas parce-
las en la Avenida de Guadalajara durante 75 
años. La FIE edificó un colegio concertado, el 
J.H. Newman, pero quedó libre una esquina 
de casi 4.000 metros cuadrados.
La situación continuó así hasta la llegada de 
Dos Deporte, cadena gallega que invirtió cer-
ca de diez millones de euros en la obra. Esta 

construcción parecía incompatible con los 
usos previstos para este suelo en el acuerdo 
de cesión entre el consistorio y la FIE, que 
contemplaba la creación de un centro de 
Infantil, Primaria y Secundaria en una parce-
la municipal destinada a dotaciones “de ser-
vicios colectivos educativos básicos”.
La FIE defiende que el Centro Deportivo 
Newman “ha cumplido en todo momento la 
normativa aplicable”. Critica la manera 

“inusualmente celosa y acelerada” en la que 
el Ejecutivo de Almeida recurrió al TSJM y 
avisan de que desplegarán “todas las accio-
nes legales que en Derecho puedan ser pro-
cedentes”. Mantienen que el gimnasio “desa-
rrolla una actividad principal educativa”, pese 
a que usuarios y plantilla reconocen que 
funcionaba como cualquier centro privado 
de estas características, aunque defienden la 
continuidad de su actividad. 

El Ayuntamiento de Madrid ejecutó el pasado 12 de enero la orden de clausura que pesaba 
desde enero de 2023 sobre el Centro Deportivo Newman, después de que el Tribunal Superior 
de Justicia retirase las medidas cautelares que evitaron el cese de su actividad en el último mes 
de diciembre   
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Se clausura el gimnasio del J.H. Newman  
NOTICIAS
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El IES San blas celebró su II Feria de Ideas

El magnífico hall del centro se con-
virtió en una gran sala de exposi-
ciones, donde 36 proyectos inno-
vadores mostraban sus 
prototipos y captaban la atención 

de los asistentes con elaboradas estrate-
gias de marketing. Todos los alumnos de 
los primeros cursos y los profesores parti-
cipaban en el evento de manera muy acti-
va votando individualmente los tres pro-
yectos que consideraron más interesantes.
Una gran pancarta anunciaba la feria en la 
entrada del centro que quedó distribuido 
con los stands a ambos lados del hall, don-
de se exponían los proyectos: tecnológi-
cos, lúdicos, sociales… en la que cada 
grupo intentaba hacer llegar las ideas al 
resto de sus compañeros. El programa IES 
tiene diferentes Ciclos Formativos en cam-
pos tan diversos como la automoción, 
electricidad, integración social, infantil o 
energías renovables. Todos ellos tuvieron 
cabida en las distintas ideas de negocio 
que desarrollaron en sus respectivas espe-
cializaciones, intentando convencer de su 
proyecto a los distintos compañeros del 

instituto, así como al profesorado. Los 
alumnos que exponían desarrollaban 
sus habilidades comunicativas y expli-
caban orgullosos sus ideas creativas, 
intentando captar los votos de aquellos 
que se interesaban por sus proyectos. 
Una vez realizado el recuento de votos, 
seis proyectos quedaron finalistas y 
pasaron a ser defendidos delante de un 
jurado compuesto por profesores del 
centro, el director y una representante 
del San Blas Digital. En esta edición 
resultaron finalmente ganadores tres 
interesantes proyectos de emprendi-
miento social: consultoría/asesoría 
sobre inmigración, bailo terapia para 
centros de mayores y carcasas para 
invidentes. Sus creadores recibieron 
premios tecnológicos y el reconoci-
miento a su trabajo. Desde aquí felici-
tamos a Anna, Ruth, Miriam, Noelia, 
Verónica, Luna, Dara, Silvana, Josué, 
Ever, Reda e Ismael. Esperamos que la 
edición del año que viene sea tan bue-
na o mejor que esta. ¡A seguir empren-
diendo!.

El IES San Blas celebró su II Feria de Ideas, en la que participaron todos los alumnos y profesores 
del centro. Los alumnos de Formación Profesional que cursan el módulo de Empresa e Iniciativa 
Emprendedora, tanto de grado medio como superior, expusieron sus proyectos de empresa en 
los que llevaban trabajando desde principio de curso

EDUCACIÓN

Colaboramos con la plataforma de
Trabajadores en paro del Distrito

recogiendo comida aquí

Colaboramos con la plataforma de
Trabajadores en paro del Distrito

recogiendo comida aquí
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DEpORTES

Samuel Martín, una firme promesa del atletismo  

cómo fueron sus comienzos en 
el atletismo?
Aunque pueda parecer raro fue-
ron muy tardíos. Estuve viviendo 

en Japón durante ocho años (desde los 8 
hasta los 16) y no me planteé nunca 
hacer atletismo. Estando allí se organizó 
una carrera escolar y la gané. Eso hizo 
que me plantease que quizás valía para 
esto. Incluso obtuve una beca de la mejor 
universidad estatal para estudiar allí, 
pero no pude disfrutarla al tener que 
regresar a España.             
¿Qué trayectoria ha tenido su carrera 
deportiva?
Mi primer club en España fue el club atle-
tismo Suanzes de San Blas, un club 
modesto, pero muy familiar. Guardo muy 
buenos recuerdos de mi estancia allí, ya 
que me enseñó los valores atléticos que 
tengo actualmente. En cierta medida, 
añoro el ambiente y la amistad que exis-
tía entre todos los integrantes del club. 
Esto hace que, a pesar de estar en otro 
club, aún mantenga amistad y contacto 

con muchos de mis excompañeros. 
Posteriormente, en 2021, sentí que nece-
sitaba un cambio para mejorar mi rendi-
miento. Me fui a entrenar con Javier 
Elcoro y fiché por un club cordobés lla-
mado Surco de Lucena junto con mi ami-
go y compañero de entrenamientos 

Eduardo Rodríguez Fajardo. Al año 
siguiente, tras realizar una temporada 
notable, firmé con la Real Sociedad; lugar 
donde quizás no me he desarrollado 
como atleta, pero sí donde he consegui-
do mis mejores registros y logros. 
¿Tardaron en llegar los buenos resul-
tados?
Estoy bastante satisfecho con la progre-
sión que llevo. He conseguido hacerme 
un hueco entre los titulares mediofondis-
tas tanto del equipo como a nivel nacio-
nal. Me he decantado por el 800 y por los 
1.500 metros. Algunos de mis resultados 
más destacados de esta temporada han 
sido en los Campeonatos de España Sub-
23, donde he conseguido una medalla de 
plata en el campeonato de pista cubierta 
celebrado en Antequera, y una medalla 
de bronce al aire libre celebrado en 
Sabadell. He logrado, también, una marca 
personal de 3:42 en 1.500 y 1:48 en 800. 
Como todos dicen, para ir bien por deba-
jo hay que ir bien por arriba y eso me ha 
permitido también lograr un registro de 

Samuel Martín es un joven atleta de 22 años que reside en San Blas. Es el actual subcampeón de 
España Sub-23 de 1.500 metros, y pertenece al club Real Sociedad de San Sebastián. Para conocerlo 
en profundidad compartimos una agradable conversación
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30:45 en los 10 kilómetros
Los buenos resultados no pasaron 
desapercibidos y recibió la llamada 
de la selección…
Hacer una buena temporada me sirvió 
para que, por vez primera, fuese convo-
cado por la Selección española de atle-
tismo a concentraciones con el equipo 
nacional y asistir al Campeonato de 
España de federaciones, celebrado en 
Pamplona, como mejor atleta madrileño 
de 1.500 metros. 
¿Qué objetivos se ha marcado para la 
temporada recién estrenada?
Seguir mejorando mis marcas. En esta 
nueva temporada, entro en categoría 
absoluta y para mí es un reto apasionan-
te. Sé que pensar en medallas o campeo-
natos va a ser muy complicado. No tengo 
un objetivo marcado a corto plazo y 
poco a poco espero ir mejorando mis 
marcas y acercarme a la élite del atletis-
mo español. Mi sueño sería ir a unos 
Juegos Olímpicos, aunque todavía soy 
joven. Para la cita de Paris 2024 está casi 
imposible, pero creo que quizá en el 
2028 sea el momento idóneo para 
lograrlo.
También intenta formar atletas ¿no?
Tanto mis hermanos como yo, hemos 
estudiado en el colegio J.H. Newman y 

pensé que podía ser una buena oportu-
nidad de seguir teniendo contacto con 
ellos. Hace cuatro años hablé con el 
director del centro, le expliqué mi pro-
yecto de formar una pequeña escuela de 
atletismo, me dio su aprobación y nos 
pusimos a trabajar en este bonito pro-
yecto con los alumnos que cursan sus 
estudios allí. Tenemos alrededor de 30 
niños que comienzan a conocer este 
deporte. Intento enseñarles lo que en su 
día me enseñaron a mí en Suanzes y, 
también, lo que me enseña mi entrena-
dor Javier Elcoro.  
¿Ha abandonado el mundo laboral 
por el atletismo?

Intento compaginar de la mejor forma 
posible ambas tareas. No es fácil, ya que 
hago dos sesiones diarias de entrena-
miento y soy autónomo, por lo que no 
puedo descuidar a mis clientes. Gracias 
a mis resultados deportivos, he conse-
guido el patrocinio de Skechers, empre-
sa a la que agradezco su apoyo, ayuda y 
confianza. Pero, como actualmente, sal-
vo honrosas excepciones, no se puede 
vivir del atletismo, he montado mi propia 
empresa de fotografía. Se llama 
Samshutter, y vamos poco a poco 
haciéndonos un se hueco en este peque-
ño pero muy activo mundo del deporte 
y de los eventos.




